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第 ５ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

  招集年月日  令和７年５月９日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午後１時３０分 

  閉    会  午後２時３０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

委員          久 野 美奈子 

加 古 三津代 

栗 本 弘 太 

竹 内 直 哉 

出席した職員  教育部長        杉 江 大 典 

学校教育課長      林   絵 美 

生涯学習スポーツ課長  濵 野 和 江 

指導主事        後 藤 浩 子 

佐 方 貴 文 

事務局学校教育課    高 島 千 晴 

竹 内 久 恵 

山 本 将 希 

傍 聴 者  なし 

議     題  (1) 議案第１２号 令和７年度教育費補正予算（第１号）（案）につ

いて（協議） 

そ の 他  (1) 令和６年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 

          （案）について（報告） 

(2) 知多市部活動地域移行・地域連携協議会委員の委嘱について（報

告） 

(3) 令和７年４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 

 

  



- 2 - 

 

１ 開会 

  出席者５人 

  第５回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第４回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   第４回署名委員 栗本委員、加古委員 

  第５回定例会会議録署名委員を指名した。 

   久野委員、竹内委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

(1) 教員の働き方改革（多忙化解消）知多地区合同研修会 

先生の幸せ研究所という機関の若林健治氏に講演を行っていただきました。また、教育

委員会だけでなく、現場の校長・教頭も参加し、講演での内容を各校で広めていけるよう

なワークショップを行いました。 

(2) 少年少女発明クラブ開講式 

非常に人気があるためクラスをひとつ増やして、基礎クラス１クラス、応用クラス２ク

ラスという編成で開講しました。昨年度にあった寄附などから、今後機器を充実させてい

く予定です。 

(3) 第１回生涯学習地域推進員会 

各コミュニティでのボランティア募集などをとおして、地域と学校をつないでもらう

ようお願いしました。また、コミュニティ・スクールとなった旭南中学校の菊地コーディ

ネーターに現状についての発表を行っていただきました。 

(4) 東海北陸都市教育長協議会総会・研究大会 

研究大会では、津島市の教育長に「津島検定」という取り組みについて発表していただ

きました。 

(5) ジュニアピアノコンサート 

令和６年度に全国大会に出場した小中学生を演奏者とするコンサートで、全国大会に

出場するだけあって皆さん素晴らしい演奏でした。 
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４ 議題 

(1) 議案第１２号 令和７年度教育費補正予算（第１号）（案）について（協議） 

（説明）林学校教育課長 

議案第１２号 令和７年度教育費補正予算（第１号）（案）について、ご説明いたします。 

これは、知多市議会定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

歳入としまして、２０款諸収入、５項３目雑入、１３節教育費雑入、リーディングＤＸス

クール事業委託金は、９０万円の新規計上で、文部科学省が進めるリーディングＤＸスクー

ル事業の委託を受け、旭南中学校、南粕谷小学校、旭東小学校を指定校、他１２小中学校を

協力校とし、１人１台端末とクラウド環境を活用した効果的な教育実践を行うものです。 

１５款県支出金、２項県補助金、９目教育費県補助金、校内教育支援センター支援員配置

事業の交付決定を受け、各中学校に設置されている校内教育支援センターに学校生活支援

員を配置し、不登校傾向の生徒が学校に行きやすい環境の整備を行うものです。 

なお、この事業のために各学校に配置する学校生活支援員の増員は行っていません。 

歳出としまして、１０款教育費、１項教育総務費、２目事務局費、教育委員会総務事務費

は、７１万円の増額です。内訳は、８節旅費６９万円、１３節使用料及び賃借料の有料道路

通行料２万円で、いずれも、文部科学省が進めるリーディングＤＸスクール事業の委託を受

けたことにより必要となる教員研修等に係るものです。 

３目学校教育総務費、学校教育振興事業費は１９万の増額です。内訳は、７節報償費の講

師謝礼金１７万５千円、１０節需用費の消耗品費 １万５千円で、いずれも、文部科学省が

進めるリーディングＤＸスクール事業の委託を受けたことにより必要となる教員研修等に

係るものです。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

 加古委員 

 県補助金について、歳入の補正はありますが、歳出の補正がないのはなぜでしょうか。 

 竹内統括主任 

 現在、中学校に配置している生活支援員の費用に充てているので、追加での歳出の補正は

ありません。 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 令和６年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報

告） 

（説明）林学校教育課長 

 令和６年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について、ご報告

いたします。 

「知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書」は、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第２６条に基づき作成するものです。 

今後の予定といたしまして、今回の教育委員会定例会にて、「令和６年度知多市教育委員

会活動の点検及び評価に関する報告書」の案をお示しし、ご意見をいただきます。 

その後、ご意見を反映、修正したものを元に、５月下旬に外部評価委員会議を開催し、ご

意見を求めてまいります。 

なお、外部評価委員の方は、今年度は、片山義文さんと、竹内德得さんにお願いする予定
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としておりますので、よろしくお願いします。 

その後、委員の皆様や外部評価委員のご意見を反映させるとともに、さらに加筆、修正な

どを行い、７月下旬に、再度、外部評価委員会議を開催し、外部評価委員の意見書を取りま

とめ、８月の教育委員会定例会において、外部評価委員の意見書を添えた報告書の最終決定

をしていただきたいと考えております。 

そして、９月市議会定例会にて、「令和６年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関

する報告書」を市議会に提出・報告してまいります。 

その後、ホームページにて市民への公表というスケジュールで進めてまいります。 

内容につきまして、「４ 基本方針とその取組の柱に関する点検及び評価」の各項目うち、

「主な取組状況」、「成果と課題」及び「今後の方針」について、可能な限り、加筆、修正を

させていただいております。 

 なお、一部調査の実績につきましては、現在取りまとめ中ですので、６月定例会でお示し

できるよう準備を進めます。記載内容については、概ね、この内容で進めさせていただきた

いと存じますが、字句の修正等、今後も精査し、修正していきます。 

本案につきまして、委員の皆様からご意見、ご質問いただいた上で、それらを反映させた

修正案を外部評価委員にもお示しし、ご意見を頂戴したものを翌月の定例会に提出させて

いただきたいと考えております。 

本定例会のほか、５月１４日（水）を締め切りとして、ご意見、ご質問を頂戴したいと存

じます。外部評価委員会の日程との兼ね合いから、期間が短く申し訳ございませんが、よろ

しくお願いいたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

 加古委員 

 昨年までと大きく記述が変わったところはありますか。 

 竹内統括主任 

 スクールソーシャルワーカーが増員された、というような実績の部分で変わった箇所は

ありますが、目立って大きく変わったところなどはありません。 

 

(2) 知多市部活動地域移行・地域連携協議会委員の委嘱について（報告） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

知多市部活動地域移行・地域連携協議会委員の委嘱について、ご報告いたします。 

令和７年度に知多市部活動地域移行・地域連携協議会を開催するにあたり、知多市部活動

地域移行・地域連携協議会設置要綱第３条に基づき、別紙名簿のとおり委嘱するものです。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(3) 令和７年４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和７年４月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。 

令和７年度４月の準要保護の認定につきましては、小学校で３１７人、中学校で２３７人

を認定し、現在の認定者数は、合計５５４人でございます。 

「認定児童生徒の理由別内訳」は、「市町村民税の非課税または減免を受けているもの」

の理由で認定が１７人、「国民年金の掛金の減免などを受けているもの」の理由で認定が１

人、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で認定が２６６人、「保護者の職業が不
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安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で認定が２７０人でございます。 

次に、要保護の認定につきましては、小学校で１１人、中学校で９人を認定し、合計２０

人でございます。 

なお、特別支援教育の児童生徒の決定につきましては、現在申請を取りまとめ中でありま

す。 

就学援助認定者数の前年度との比較でございます。 

上段の要保護は４月末現在、小中学校合わせて、前年同月と比較し５人増の２０人、下段

の準要保護は、小中学校合わせて、前年同月と比較し１２人減の５５４人です。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

教育委員会後援事業について、ご報告いたします。 

先月の定例会から 今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第３条の規定

に基づき、教育長の決定により、項番１事業名「ヒトテラソマルシェ」から、項番５事業名

「邦楽グループＪＩ－ＯＮライブ２０２６ メモリアルコンサート」までの５件につきま

して後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

 加古委員 

 新規に承認した後援事業２件について、説明をお願いします。 

 濵野生涯学習スポーツ課長 

 項番１「ヒトテラソマルシェ」は、太田川駅前のどんでん広場で行われ、音楽隊が出演し

ます。年齢・性別・障がいの有無を問わず誰もが楽しめるインクルーシブな空間を提供する

ことを目的としており、学生による子ども向けの劇やキッチンカーを含む飲食、親子体験の

できるワークショップなどを、総勢５２ブース予定しています。 

その他にも和太鼓演奏、健康・医療・福祉関係事業のブースやワークショップ、地元事業

による食品・ハンドメイド商品の販売などがあるようです。 

項番４「美容万博×伝統万博ｉｎ名古屋」は、株式会社アモールという美容用品の販売を

している会社が、職場体験をメインに行います。レゴランドジャパンで自分たち好みのシャ

ンプーを作ったり、香料を合わせたりする職場体験とのことです。美容用品の販売やチラシ

配布、斡旋はしないようにお約束しています。 

 

６ 自由討議 

(1) 修学旅行について 

栗本委員 

東京で泊まろうと思いホテルの予約を行ったところ、宿泊費がとても高額になっていて驚

きました。私が教員だった時の修学旅行先は東京でしたが、現在のこの宿泊費で問題なく行く

ことができるのでしょうか。 

また、インバウンドで京都府や奈良県などは海外からの観光客が多いですが、修学旅行とし

て成立するのでしょうか。行き先を現在開催されている大阪万博などに変更するなどは考え

ていますか。 

教育長 
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今年度は中部中学校が修学旅行で大阪万博へ行く予定となっています。 

宿につきましても、２年前から入札を行っていますので、明確な費用は不明ですが確保はで

きているかと思います。 

 

(2) アジア競技大会・アジアパラ競技大会について 

栗本委員 

アジア競技大会・アジアパラ競技大会が控えていますが、知多市では何か競技は行われるの

でしょうか。 

教育長 

競技は行われませんが、練習会場になります。 

物産フードサイエンス１９６９知多スタジアムで陸上競技の練習が、メディアス体育館ち

たでカバディの練習が行われる予定です。 

  

(3) ６月の行事等予定について 

林学校教育課長 

６月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

８ 閉会 

  第５回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、６月１３日（金）午前９時３０分から第６回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名する。 

 

           令和７年５月９日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


